



やまびこまつり コロナ鬼退治の巻 (3面に関連記事)

「今だからこそ」

施設長 秋山 哲生

新型コロナウイルスによる世界的な感染拡大の影響により生活スタイルそのものが大きな変化を余儀なくされた激動の令和2年も残すところあとわずかとなりました。令和2年2月、クルーズ船ダイヤモンドプリンセス号船内での集団感染発生以降、瞬く間に国内に感染が広がり、東京オリンピック・パラリンピックは来年に延期になり、緊急事態宣言を経て現在「第3波」到来を印象付ける1日の新規感染者数更新の報道が毎日のように目に飛び込んできます。岡山県においても同様であり、いやがうえにも緊張感が高まっています。その中で感染防止に向け、利用者、ご家族、業者の皆様、関係各位の皆様、職員、職員ご家族に多大なるご理解とご協力をいただき、今日まで事なきを得て歩むことができている事に改めて感謝申し上げます。次第です。

いづみ寮においては法人新型コロナウイルス肺炎対策本部と連動し感染防止対策を第一に考える中、残念ながら今年計画していました対外的行事はほとんどを中止もしくは規模縮小としての実施にとどめることとなりました。その中でも楽しいことを見つけ、楽しいことをやること例年よりも多くのいづみ寮内での小さな行事を重ねてきました。

その中で改めて考える機会をいただきました。我々は今まで暮らしの中での楽しみを見つけ、楽しさを感じる手段を地域資源活用に目を向けすぎていたのではないかと。確かに地域に目を向け資源を活用し暮らしの豊かさや楽しさを追求することは重要なことではあります。それを自粛せざるを得なくなった時どうするか。日頃の生活支援の中で小さな工夫が大きな発見につながるのかもしれない。

今こそ暮らしの中での新しい発想と工夫を考える時であると感じています。

来る年が明るい未来でありますように、皆様良い年をお迎えください。

家族の会から

令和2年の家族の会を顧みて

会長 国重満夫



ご家族の皆様には、平素からいづみ寮家族の会にご理解ご協力をいただき誠にありがとうございます。

今年は「新型」コロナウイルスが日本中に蔓延し、岡山県においても、油断が出来ない状況が続いております。我々の家族がお世話になっている旭川荘も対策本部を設置し、その指揮のもと全ての施設で感染防止に全力で取り組んでおられます。

いづみ寮においても、利用者の生命と健康を守るため、寮長を先頭に職員、関係者の方々が懸命なご努力をなされており、我々、感謝・感謝の気持ちです。

さて、家族の会についてですが、例年4月に開催している総会は、感染防止のため「3密」を避け書面による総会書面表決としました。そこで新しい役員が選任され、また、事業計画予算も承認されました。しかしながら、コロナウイルスは収束せず、やまびこまつり、ふれあいの日の活動、親睦旅行などの行事は、全て実施出来ませんでした。このため、家族の会としては、いづみ寮に何かお手伝いのできるかと考え、役員会の総意で「非接触体温計」と「パルスオキシメーター」を購入し、寮に寄付しました。

来年1〜3月の活動についても、現状では無理だと思っております。また、来年度は、どのような状況になるか想定出来ませんが、皆様方のお知恵を頂きながら、活動は可能な限り進めて行きたいと思っております。なにごとでも協力をよろしくお願いたします。

令和2年度 第2回役員会の開催

令和2年10月11日(日)午前10時から、いづみ寮多目的ホールで、国重会長等役員8人、いづみ寮から秋山寮長、上原課長2人の出席のもとで開催しました。

出席者には、マスク着用、手のアルコール消毒、2週間の体調等の確認、写真のような体温検査を実施して会場に入ってもらいました。

会は、師井副会長の司会で開会し、冒頭に今年度理事に就任した鈴木茂和氏から自己紹介がありました。

1 国重会長あいわび

新型「コロナ」ウイルスの影響で、家族の会の活動ができない状況が続いています。後期の活動の再確認のため1か月前倒しで開かせていただきます。

新たに鈴木さんが理事に加わりました。今後とも皆さんと一緒に会の運営に当たりたいと思っておりますのでよろしくお願いたします。

次に、「コロナ」対応として、非接触体温計7台、パルスオキシメーター6台について、2万4千余円で購入できっており、有意義に利用していただけたらと思います。

本日は、議題について皆様のご意見等を聞かせていただきましたと思います。

2 いづみ寮の現状と今後の方針等〜秋山寮長

今年2月の「コロナ」禍で新年度の事業計画も見直しながら、対応をしています。

いづみ寮では、法人の対策に基づき、2月末日現地対策本部を設け、4、5、6月と外部者の立ち入り規制、諸活動の自粛などをしており、行事にも外部者には、遠慮いただき、夏まつりも中止しました。

各施設合同の運動会は、廃止しましたので、いづみ寮内のみで開催し、やまびこまつりは、平日の11月5日に寮内のみで行うことにしました。

後期は、優先順位を定め、小規模ながら活動を取り戻していきたいと思っております。

これからは、インフルエンザ防止対応もあり、利用者の健康を守るため万全を期していきたいと思っております。

3 協議〜国重会長進行

- ① 家族の会の運営
 - ・ 活動の再確認
- 前回の役員会で、今年度に計画していた、全ての



行事の中止が決定されました。今年度後期に入り、活動について再確認し、来年3月14日の役員会は午前10時から開催するが、その他の活動は引き続き中止し、「コロナ」禍の状況を見て活動を開始する場合は別途通知することとしました。

・ 新年度の行事計画
今年度に合わせて計画し、実施については状況を見ながら決定することとしました。

・ 新年度予算
今年度の決算状況を見て策定することとしました。

② その他
・ 役員増員について、候補者を検討、推挙すること。
・ 岡本監事の事務補助に師井副会長、高瀬理事等が当たること。

4 後見人の必要性について〜上原課長
利用者の高齢化に伴い身体機能の低下を来すなどの変化が生じた場合、特別養護老人施設等のご本人の状態により応じた施設へ異動するケースが増えています。

特に介護保険施設では、入所の際に成年後見人の選定の有無が入所の要件となっているところが多い(利用者が亡くなられた際などに手続きが滞るのを防ぐためなど)。

このため、成年後見人の選任を受けていない利用者の親、兄弟等関係者は、制度を利用する方向で検討をしていただくことが必要と思われれます。

国の方針としても、利用者の「意思決定」をどのように支援していくかが重要なテーマとなっております。今後はより成年後見人の必要性が高まるものと認識しています。

なお、いづみ寮の様な障害者支援施設から特別養護老人ホームへの異動は待機者も多いため、簡単ではありません。

金銭的な負担はありますが、一旦、有料老人ホーム等の利用をされるのも利用者の生活を考えること選択肢にならうかと思えます。

開会 午前11時45分

(編集委員 師井、高瀬)

願いを込めて…



いづみ寮利用者の方20名が「コロナに負けない福ねこ絵付けプロジェクト」に参加しました。この企画は新型コロナウイルス感染症の早期終息を願い旭川荘で8月よりスタート。素焼きのねこに思い思いの絵付けをし、独創的な福ねこたちが誕生しました。20体の福ねこを並べてみると、色鮮やかでかわいらしく本当に幸せなことが起こりそうなの…そんな気持ちにさせてくれました。「コロナ禍で自粛することが多い中、「創作楽しみ」を感じてもらえたのではないかと思います。(久山)



アート表彰

岡山県内の障害のある人たちの芸術作品を集めた「きらぼし★アート展」が加計美術館で開催され、吉田智喜さんの陶芸作品「たぬき」が造形賞に選ばれました。

また、第11回旭川荘アートギャラリー展では難波孝雄さんの陶芸作品「らいおん」がアートギャラリー名誉館長賞に選ばれました。おめでとうございます。(佐々木)



「たぬき」



「らいおん」

半年たった職員紹介



4月からいづみ寮で新職員として勤務しているお二人に、半年たって、現在の心境などを聞いてみました。

チャンティフォンさん
はじめまして、フォンと申します。ベトナムから来ました。今年25歳です。私の趣味は料理を作ることです。仕事を始めてから6ヶ月間ぐらい経ちましたがまだ慣れてない事も多いです。しかし仕事はとても楽しく面白いです。仕事で日本語を失敗してしまつ事もありますが利用者さんと職員さんのみんなが良く助けてくれて本当に感謝しています。まだ分からないことがたくさんありますが利用者さんの事をもっと理解したいと思っています。みんなと楽しい事をしたいです。コロナのせいでまだできていません。落ち着いてから私の料理をふるまいたいと思います。楽しみにしててね。よろしくお願ひします。



河村奈々香さん
はじめまして。今年の4月からお世話になっております。河村奈々香と申します。趣味は、旅行と美味しいものを食べる事です。今は「コロナの影響で出かけることが難しいので、家で映画鑑賞をする事が多いです。いづみ寮に配属され、初めての事はかなり難しさを感じる事もありますが、利用者の方とかかわつたり、職員の方々から学ぶことがたくさんあつたりと、日々充実しております。そして、利用者の方も職員の方も笑顔であふれる職場で働くことが出来る事がとても嬉しいです。ご迷惑をおかけすることもあるかと思いますが、これからも精一杯がんばってまいりますのでよろしくお願ひします。

4月の中旬よりグループホームで勤務しております。この11月から入所の方でも勤務することになりました。皆様、どうぞよろしくお願ひします。

よろしくお願ひします

非接触体温計・パルスオキシメーター寄贈



新型コロナウイルスの感染拡大防止のために、いづみ寮の会より、非接触体温計7台とパルスオキシメーター6台を、寄贈いただきました。このよなお心遣いに心より感謝申し上げます。(上原)



生活支援員 藤原有希子さん

5年間お世話になりました。利用者さんは年齢関係なく、とても素直で親しみやすい方が多く、それぞれの個性があり毎日笑顔にさせてもらいました。この場を離れることに寂しさはありますが、皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げます。

お世話になりました



生活支援員 西寄由利子さん

4月の中旬よりグループホームで勤務しております。この11月から入所の方でも勤務することになりました。皆様、どうぞよろしくお願ひします。